
Niederschrift Nr. 6 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses  

für Jugend, Sport und Soziales  
der Stadt Schwentinental am Donnerstag, dem 22. August 2019, 

im Rathaus, Großer Bürgersaal 
 

 
Beginn: 19:00 Uhr        Ende: 20:00 Uhr  
 
 
Herr Petersen eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales  
und stellt fest, dass die Einladung vom 13.08.2019 form- und fristgerecht zugegan-
gen ist.  
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Petersen, Bernd ( Vorsitzender ) 
2. Herrn Yilmaz, Yavuz 
3. Herr Mihlan, Dennis  
4. Herr Müller, Andreas für Frau Wiese, Swetlana  
5. Frau Voigt, Mandy 
6. Frau Dostall-Petersen, Sabine für Frau Basoglu, Semra 
7. Herrn Thal, Axel 
8. Frau Wallor, Dagmar 
9. Herr Senfelds, Daniel 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt waren: 
 

1. Herr Menz, Gerald 
2. Frau Ruppin, Finja (Protokollführerin) 
3. Herr Kemper, Dirk 
4. Herr Harting, Joachim 
5. 8 Zuhörer/in 

 
 

Herr Petersen verpflichtet als stellvertretendes bürgerliches Ausschussmitglied Frau 

Sabine Dostall-Petersen und führt sie in ihr Amt ein. 

Herr Petersen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwe-
send sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. 
 

Es werden folgende Änderungen zur Tagesordnung beantragt: 

 
Herr Mihlan stellt den Antrag, die Tagesordnung um den Punkt TOP 6 “ Bolzplatz im 
OT Klausdorf“ zu ergänzen, ebenfalls liegt ein Änderungsantrag des entsprechenden 
TOP 6 vor. Diesem wird stattgegeben. 
 
 
Somit rutschen die nachfolgenden TOP´s um einen Punkt nach vorne. 
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Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Mitteilungen und Anfragen unter TOP 7 im nicht öffentlichen Teil liegen nicht vor, so-
dass der nicht öffentliche Teil der Sitzung entfällt.  
 
Weitere Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt, so dass nach 
folgender Tagesordnung verfahren werden soll: 

 
 
 

Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
 
2. Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Sozia-

les vom   16.05.2019 
 
3. Mitteilungen und Anfragen 
 
4. LED Förderung für die Außensportanlagen in Schwentinental (BV151/2019)  
 
5. Kindertagesstättenbedarfsplanung, Kurzdarstellung des Gutachtens Biregio 

und  die Konsequenzen für die weitere Planung in Schwentinental  
 
6. Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen (SM157/2019) 
 hier: Bolzplatz im OT Klausdorf, Änderungsantrag vom 22.08.2019 

 
 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 1: Einwohnerfragestunde 
 
Es liegen keine Anfragen vor.  

 

Zu Punkt 2: Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses vom 16.05.2019 

 

Die Niederschrift zur Sitzung vom 16.05.2019 wird zur Kenntnis genommen.  

 

Zu Punkt 3: Mitteilungen und Anfragen 

 

Herr Kemper berichtet über die aktuelle Kindergartenplatzsituation. Im U3 Bereich 
wurden alle Kinder untergebracht. Im Ü3 Bereich wiederrum ist ein Fehlbedarf von 52 
Plätzen zu verzeichnen.  Für die fehlenden Plätze wird der ehemalige VHS Pavillon 
zu einem Kindergarten umgebaut. Mit einer Fertigstellung wird ca. im Februar/März 
2020 gerechnet.  
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Frau Ruppin erklärt, dass der Bolzplatz neben dem Kunstrasenplatz aktuell von den 
Bogenschützen benutzt wird. Der Vorsitzende des TSV Klausdorf kam der Verwal-
tung entgegen und hat den Bogenschützen die Fläche am Kanuheim vorgeschlagen.  
 
Am 21.08.19 gab es eine Ortsbesichtigung mit dem Vorstand des TSV Klausdorf und 
der Sparte. Hier stellte sich heraus, dass die besagte Fläche nicht die entsprechende 
Länge von 50 m aufweist. Hierrüber wurde die Verwaltung am 22.08.2019 unterrich-
tet. Um eine Lösung für die Bogenschützen zu finden, wird sich die Verwaltung in 
den kommenden Wochen mit dem Bauhof in Verbindung setzten. Sobald eine neue 
Fläche gefunden wurde, wird der TSV Klausdorf sowie die Bogenschützen informiert, 
um dann eine Ortsbesichtigung durchzuführen. Sobald eine Ersatzfläche für die Bo-
genschützen gefunden wird, wird der Bolzplatz fertig gestellt.  
 
 
Zu Punkt 4: LED Förderung für die Außensportanlagen in Schwentinental 
(BV151/2019) 
 
Herr Menz erläutert die (BV 151/2019).  
 
Beschluss: 

 

A.) Die Umstellung auf LED-Leuchtmittel im Bereich der Außensportanlagen in der 
Stadt Schwentinental wird, vorbehaltlich einer Förderung der Kosten für die förderfä-
higen Anlagenkomponenten mit mindestens 25% der Auftragssumme durch die Kli-
maschutzinitiative des Bundes, beschlossen. Die Verwaltung wird beauftragt eine 
Fachfirma mit der Prüfung einer Förderfähigkeit und gegebenenfalls mit der Umset-
zung der notwendigen Maßnahmen zu beauftragen. Die benötigten Haushaltsmittel 
werden bereitgestellt. 
 
Abstimmung: 0 dafür, 8 dagegen, 1 Enthaltungen 
 
B.) Die Umstellung auf LED-Leuchtmittel im Bereich der Außensportanlagen in der 
Stadt Schwentinental wird beschlossen. Die Verwaltung wird beauftragt eine Fach-
firma mit der Durchführung der notwendigen Maßnahmen zu beauftragen. Eine För-
derung durch die Klimaschutzinitiative des Bundes ist zu überprüfen und gegebenen-
falls zu beantragen. Die notwendigen Haushaltsmittel werden bereitgestellt. 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
Zu Punkt 5: Kindertagesstättenbedarfsplanung, Kurzdarstellung des Gutachtens  
Biregio und  die Konsequenzen für die weitere Planung in Schwentinental  
 
Herr Kemper erläutert das Gutachten von der Firma Biregio.  
Insgesamt lässt sich festhalten, dass die Stadt Schwentinental derzeit bei der Vorhal-
tung von Kita-Plätzen gut aufgestellt ist.  
Es bleibt zurzeit abzuwarten, in wieweit sich der weiterhin starke Zuzug junger Fami-
lien aus dem Umland auf die prognostizierten Zahlen auswirkt.  
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Zu Punkt 6: Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen (SM157/2019) 

  hier: Bolzplatz im OT Klausdorf, Änderungsantrag vom 22.08.2019 
 

Herr Mihlan erläutert die SM 157/2019 und verweist auf den in der Sitzung einge-
reichten Änderungsantrag.  
 
 
Beschluss:  
 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, zu prüfen und darzustellen, ob auf der  stadteige-
nen Fläche unter Nr. 1 (siehe beigefügte Karte) die Einrichtung einer Anlage zum 
Basketball spielen, der stadteigenen Fläche unter Nr. 2 die Anlage eines Beachvol-
leyballfeldes und auf der stadteigenen Fläche Nr. 3 das Aufstellen von Outdoor Fit-
nessgeräten möglich ist. Zudem ist zu prüfen, ob der kleine Kunstrasenplatz zukünf-
tig als frei zugänglicher Bolzplatz genutzt werden kann.  
 
2. Alternativ ist zu prüfen, ob der Bolzplatz auf der stadteigenen Fläche Nr. 1 einge-
richtet werden kann und die Anlage zum Basketball spielen dort mit untergebracht 
werden kann ( wie in der Vergangenheit auf der sog. Tenne). 
 
3. Sollten die vorab genannten Punkte nicht umsetzbar sein. ist als zusätzliche Alter-
native zu prüfen, ob den Bogenschützen eine adäquate Ausweichfläche im OT 
Klausdorf dauerhaft angeboten werden kann. Sollte dies möglich sein, gilt der ur-
sprüngliche Antragstext aus der SM (157/2019) 
 
 
Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
 
 
 
      v.g.u.:       gez. Petersen 
   (Vorsitzender)             
                                     geschlossen:          gez. Ruppin 
                                                                                            (Protokollführer) 


